

C

Columna

Robótica en salud para Los Ríos

La salud pública regional enfrenta un desafío evidente: una demanda creciente, un territorio extenso y brechas históricas en el acceso a prestaciones de alta complejidad. En este contexto, la discusión sobre la incorporación de cirugía robótica en el Hospital Base de Valdivia no puede reducirse a una mirada tecnológica, sino que debe entenderse como una oportunidad estratégica que merece ser evaluada con responsabilidad y visión de futuro.

El Hospital Base de Valdivia presentó este proyecto ante las comisiones de Salud y Social del Consejo Regional, demostrando, con evidencia clínica, sanitaria y de gestión, que la robótica quirúrgica es un camino productivo para fortalecer la capacidad resolutiva del sistema público.

La experiencia comparada muestra mejoras concretas en precisión quirúrgica, recuperación de

pacientes y uso eficiente de los recursos hospitalarios, lo que se traduce en reducción de listas de espera, mejor rotación de camas y resolución local de cirugías complejas, evitando traslados que afectan a las personas y sus familias.

Como representantes del territorio, tenemos la responsabilidad de analizar estas iniciativas con rigor técnico, mirada sanitaria y sentido de equidad. Evaluar este proyecto no implica una decisión apresurada, sino abrir un camino de soluciones frente a una red asistencial que hoy se encuentra exigida por la creciente demanda.

Además, el propio HBV ha demostrado, a través de proyectos de innovación y tecnología ya ejecutados, que cuenta con la capacidad de responder de manera efectiva cuando estas iniciativas son aprobadas, generando impactos reales y medibles para

la salud regional. Apostar por una evaluación seria de este proyecto es apostar por anticipar el futuro y fortalecer una salud pública más oportuna, eficiente y humana.

En definitiva, la discusión sobre cirugía robótica no es solo sobre incorporar una nueva tecnología, sino sobre qué tipo de salud pública queremos para Los Ríos en los próximos años.

Si aspiramos a una red más resolutiva, equitativa y cercana a las personas, debemos atrevernos a evaluar con seriedad las herramientas que hoy permiten dar mejores respuestas.

Pensar en grande, con responsabilidad y evidencia, es también una forma concreta de cuidar a nuestras familias y garantizar que la alta complejidad no sea un privilegio de otras regiones, sino un derecho accesible para quienes viven en nuestro territorio.



Italo Martínez
Consejero regional de Los Ríos